

Der Bürgermeister

## Pressemitteilung

Dienstag, 20. Februar 2018

## "Für eine starke Republik! Reichsbanner Schwarz-Rot-Gold 1924 - 1933" – Ausstellungseröffnung im Silverberg-Gymnasium Bedburg

Im Beisein von Schülerinnen und Schülern sowie Lehrenden des Silverberg-Gymnasiums, Vertreterinnen und Vertretern aus Politik sowie der interessierten Öffentlichkeit eröffnete Bürgermeister Sascha Solbach am 19. Februar 2018 im Foyer des Gymnasiums die Wanderausstellung "Für eine starke Republik! Reichsbanner Schwarz-Rot-Gold 1924 - 1933". Gemeinsam mit Stadtarchivar Uwe Depcik und dem stellvertretenden Schulleiter Daniel Ostendorf blickte er in die Vergangenheit der Organisation und verdeutlichte, wie wichtig das Eintreten für die Demokratie und ihre Werte auch heute noch ist.

Nach ihrer Gründung im Jahre 1919 sah sich die Weimarer Republik immer wieder mit Putschversuchen und politischen Morden konfrontiert. Um die bedrohte junge Demokratie zu schützen, gründete sich am 22. Februar 1924 in Magdeburg das "Reichsbanner Schwarz-Rot-Gold", ein Bündnis aus SPD, der Deutschen Demokratischen Partei sowie Zentrumspartei.

Seine über drei Millionen Mitglieder setzten sich unter anderem mit Aufmärschen, Massendemonstrationen und Verfassungsfeiern für den Bestand der Republik zumeist gegen nationalsozialistische und kommunistische Angriffe zur Wehr; fast 100 von ihnen verloren dabei ihr Leben. Nach der Machtergreifung Hitlers im Jahre 1933 wurde die Organisation schließlich verboten. Seit ihrer Wiedergründung 1953 widmet sie sich der politisch-historischen Bildungs- und Erinnerungsarbeit.

"Politisches "Wegsehen" war für die Mitglieder des Reichsbanners keine Option. Sie haben sich den links- und rechtsextremen Kräften in unserem Land mutig entgegengestellt. Die Schlacht hat sich in den vergangenen Jahren jedoch verlagert – von den Straßen in die sozialen Netzwerke. Hier werden Hetze und Hass mittlerweile leider salonfähig und sind immer stärker präsent. Wir dürfen die Errungenschaften der Demokratie nicht preisgeben und müssen unsere Grundwerte wie Freiheit, Frieden und Solidarität jeden Tag aufs Neue verteidigen. Diese Güter waren damals nicht selbstverständlich und sind es auch heute nicht", so Bürgermeister Sascha Solbach.

Die Ausstellung des Bundesverbandes Reichsbanner Schwarz-Rot-Gold, Bund aktiver Demokraten e.V. wurde mit Unterstützung der Beauftragten der Bundesregierung für Kultur und Medien von der Gedenkstätte Deutscher Widerstand erarbeitet. Sie dokumentiert den Einsatz der Organisation auf 27 Bannern. Auf Anregung der SPD Bedburg gastiert die Wanderausstellung derzeit in der Stadt. Sie wird noch **bis** ein-

schließlich **Freitag, den 23. Februar 2018** im Foyer des **Silverberg-Gymnasiums** (Eichendorffstr. 1, 50181 Bedburg) gezeigt. Interessierte können diese an den Veranstaltungstagen **zwischen 08:00 und 15:00 Uhr** besuchen.